



ROZONES

Cuesta arriba en Morelos

Y quien la tiene cuesta arriba es la excorcholata **Adán Augusto López**, porque resulta que lo enviaron como refuerzo a la campaña morenista en Morelos, entidad a la que el gobernador ahora con licencia, **Cuauhtémoc Blanco**, ha dejado sumida en una crisis de inseguridad, con asesinatos y otros delitos al alza. Horas después de que el Congreso local le concediera licencia al mandatario estatal, quien busca obtener una diputación que le permita mantener el fuero, nos comentan, el extitular de Gobernación llegó a apuntalar la campaña de **Margarita González Saravia**. Una de las grandes incógnitas que hasta ahora nadie ha podido despejar es la de cómo se articulará desde la 4T la defensa de la continuidad del proyecto actual, es decir, cómo en un mitin de campaña se podría hablar bien de la gestión del exfutbolista. Uf.

Nueva ruta al descanso

Y quienes anduvieron de vacaciones de Semana Santa y de Pascua en las costas de Nayarit y Puerto Vallarta a las que llegaron por vía terrestre desde Tepic, Guadalajara o Nuevo Nayarit, por ejemplo, se encontraron con la buena noticia de que ya comenzó a operar el tramo Compostela-Las Varas de la autopista Jala-Puerto Vallarta. Se trata, nos cuentan, de un recorrido de más o menos 30 kilómetros que, la verdad, ha venido a acortar bastante las distancias hacia los destinos de playa. Otros usuarios que ya lo recorrieron han reportado en las benditas redes que se trata de un tramo conformado por dos carriles de ida y dos de vuelta que fluyen bastante bien. Una nueva alternativa para vacacionistas, para visitantes esporádicos y, por supuesto, para los locales que tendrán el beneficio directo. Ahí el dato utilitario.

A gastar suela

Y hablando de licencias, nos cuentan que en los últimos tres días 28 diputados de Morena tramitaron dejar sus curules para ir a hacer campaña. Lo hicieron, sin embargo, hasta el último momento del plazo que les dio su propio partido. Entre quienes siguen de cerca los procesos morenistas, nos aseguran que muchos dejaron sus espacios un tanto a regañadientes y sólo porque les llegó la advertencia de que si no lo hacían su postulación podía ser reconsiderada. En el guinda claramente han detectado en sus propias filas actitudes de "autocomplacencia o triunfalismo desmedidos" y consideran que los aspirantes postulados al menos deberían de gastar un poco de suela en sus distritos para cerciorarse que el voto duro con el que suponen contar realmente los sigue respaldando.



Movida chueca de diputados

Y es en la Cámara de Diputados donde comienza a cocinarse una fuerte movilización contra diputados. Y es que ayer la legisladora **Susana Prieto**, quien recién renunció a Morena, expuso que al menos cuatro mil personas que trabajan para legisladores que ya van de salida han comenzado a ser obligados a firmar su renuncia de manera anticipada. Con ello quienes los contrataron dejarían de pagarles a partir del próximo 30 de abril, a pesar de que la legislatura bajará la cortina hasta el 31 de agosto. Ya se verá, nos comentan, qué tanta fuerza pueden generar en San Lázaro los afectados o si al menos exhiben a los legisladores que se llenaban la boca en el pleno defendiendo reformas laborales. Qué tal.

Ahora Ecuador

Así que las relaciones diplomáticas mexicanas sufrieron ayer un nuevo revés. Y es que fue ahora el gobierno de Ecuador el que reaccionó con dureza a las declaraciones que hizo el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre las elecciones en ese país, en las que ganó Daniel Noboa y perdió la candidata del correísmo, **Luisa González**. A la administración del centro-derechista no le gustó nada lo que opinó el mandatario mexicano y decidió declarar persona *non grata* a la embajadora de nuestro país en Ecuador, **Raquel Serur Smeke**, quien deberá abandonar en breve esa nación. Lo anterior, nos recuerdan, se suma a una lista de conflictos del actual Gobierno con países de Latinoamérica, entre ellos, Argentina, Perú, Bolivia, aunque también de Europa, como España. Uf.

No cesa el problema

Y lo que nomás no tiene fin es el problema de la seguridad de los candidatos que contienden en el actual proceso electoral. Y es que ahora fue la abandera de Morena al gobierno de Guanajuato, **Alma Alcaraz**, la que reveló que ha recibido amenazas en las que le dicen que ella y también la aspirante a la presidencia municipal de Villagrán, **Cinthia Teniente**, son "las que siguen en la lista". Apenas esta semana el asesinato de la candidata a la alcaldía de Celaya, la también morenista **Gisela Gaytán**, encendió todas las alertas, lo cual ha conducido a que se revisen los protocolos de seguridad aprobados por el Gobierno y la autoridad electoral, para ajustar los escalafones originalmente establecidos de riesgo. Por lo pronto, pendientes.